



# B

BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



# Muy Feliz Navidad Y Próspero Año Nuevo!



## Repartidos ya los aguinaldos

Tal y como anunciamos en nuestro número anterior, en el curso de la presente semana han sido distribuidos los Aguinaldos obsequiados por la Empresa con motivo de la Navidad. El ya tradicional regalo de Pascua ha sido recibido, como es natural, con la mayor satisfacción y alegría en todos los Departamentos, poniéndose una vez más de evidencia el ejemplar espíritu de solidaridad que prevalece en esta Empresa con relación a su personal. Los Aguinaldos referidos habrán de contribuir de manera decisiva a que los obreros y empleados de la Cervecería Nacional disfruten de una Navidad feliz y de un satisfactorio Año Nuevo en unión de todos sus familiares.

## Celebrense el tradicional "egg-nogg"

Ayer viernes, a medio día, en el salón de descanso de la Oficina principal se celebró con extraordinaria animación y entusiasmo el tradicional "egg-nogg" que todos los años, en esta época brinda la Empresa a su personal. Una popular orquesta amenizó el baile que se organizó durante la fiesta, y un grupo de encantadoras damas invitadas puso la nota de color y de alegría contribuyendo con su presencia al mayor éxito del agasajo.

La fiesta se prolongó hasta muy avanzadas horas de la tarde, siendo muy felicitados los expertos autores de la complicada mezcla del "egg-nogg", quienes ofrecieron gentilmente su reconocida habilidad en tales me-

## Llegó ayer Don Ernesto

Procedente de la ciudad de Nueva York, donde presidió la Delegación de nuestro país ante la Asamblea General de las Naciones Unidas, llegó ayer noche a Panamá el Gerente General de la Cervecería Nacional, don Ernesto de la Guardia Jr.

Registramos particularmente complacidos el regreso de don Ernesto, presentándole nuestro más respetuoso y cordial saludo de bienvenida.

nesteres, anotándose un acierto más los organizadores de tan simpático acto.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional. S. A.  
Aparece los sábados

Se reparte gratis

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.  
JEFE DE REDACCION: RAMON M. VALDES A.

Impreso por "The Star & Herald Co." — Panamá.

## Navidad y Año Nuevo

*Una vez más se acercan las fechas que la tradición consagra a celebrar la llegada del Niño Dios y la entrada de un nuevo año, esperando siempre que nos tenga reservadas las más gratas sorpresas y satisfacciones. Celebrar debidamente las fiestas de la Pascua y del Año Nuevo, significa, sobre todo, reuniones familiares, con parientes y amigos con quienes se desea compartir las horas alegres que se dedican a estas fiestas. Por ello son, sobre todo, los aguinaldos que acabamos de recibir como nuevo gesto de la Empresa que obliga tanto nuestra gratitud y nuestro reconocimiento. Porque la Navidad y el Año Nuevo son fiestas de familia, de hogar, de intimidad, en que hace falta el juguete para el hijo que es pequeño todavía, el regalo esperado por los que ya son mayores y la cena tradicional de Pascua y la de despedida del año que termina. Fechas son éstas en las que se olvidan las preocupaciones, y en las que los días de descanso deben ser aprovechados para disfrutar, en unión de la familia, el beneficio que representa tener salud y trabajo. Pero, precisamente por eso, el sentido de responsabilidad que no debe abandonarnos nunca nos dice claramente que el cumplimiento de nuestras obligaciones ha de ser atendido con puntualidad y esmero, sobre todo si se tiene en cuenta la actitud de nuestra Empresa al haber decidido una vez más distribuir los aguinaldos entre todo el personal.*

*Celebremos dignamente las fiestas que se avecinan de la Pascua y del Año Nuevo, con toda alegría y todo el entusiasmo. Pero sin perder nunca de vista que tenemos todos ineludibles obligaciones que cumplir y que el incumplimiento de las mismas, los retrasos y las demoras, pueden ocasionar inconvenientes y trastornos que tenemos el deber primordial de evitar para no causar perjuicios de ninguna clase a una Empresa que se esmera por mantener con su personal las mejores relaciones.*

*Es de esperar, por ello, que transcurridos los días de fiesta consagrados a la celebración de la Navidad y el Año Nuevo, cuando precisamente las dependencias todas de la Empresa necesitan recobrar su normal funcionamiento para evitar interrupciones y trastornos, se encuentre cada cual en su puesto con la puntualidad habitual y decidido, como siempre, a seguir prestando su concurso y su colaboración en el trabajo que le corresponde.*

Ya se sabe que aquí en el patio conversamos bastante entre cacho y cacho, quiero decir, entre el de las doce para salir a comer y el de la una para volver adentro y entonces se habla de todo y así hablábamos días pasados del mal rato que pasó en los toros de la Macarena el señor Monforte que nunca falta allá cuando hay corrida, pues no le gusta para nada lo que estaba pasando y eso es porque él no bajó a componer la cosa, como ya hizo otras veces cuando aquello no iba bien, que saltó no se sabe por donde y se echó al redondel y empezó a dar órdenes allí y decirle a cada uno dónde tenía que ponerse y lo que tenía que hacer y así se compuso la cosa, pues él sabe bien de eso; pero esta vez estaba allí sentado con el sombrero para adelante y el cigarro para arriba y no se movió ni hizo nada y mientras tanto la cosa de la corrida no iba bien, al parecer, según decían que contaba por aquí el señor Monforte, a ver si eso se compone como la otra vez que dicen que toreaba nada menos que una gringa fula y que cuando se vió en peligro bajó el señor Monforte a sacarla de apuros y dicen que la gringa quedó tan contenta que nunca se le olvidó y ahora le manda siempre al señor Monforte tarjetas de Navidad y si nos dicen que el señor Monforte va a bajar allá abajo a ordenar la cosa de la corrida, entonces vamos a ir a verlo, aunque no vamos nunca a eso, pues yo ya digo que los domingos me gusta quedarme allá en mi casa en Pedregal cuidando las gallinas con los nietos, que ya tengo muchos; pero yo lo que quería contar esta vez es que a un amigo mío y compañero de aquí

que le dieron su aguinaldo el otro día, al día siguiente estaba limpio, pues en la casa le quitaron una parte y la otra la perdió jugando al cacho y cómo se lamentaba eso fue otro compañero y contó algo por el estilo, pues es muy aficionado a la chinga y no le valen los consejos, pues cuando yo le decía que el jugar no es bueno, porque siempre se pierde, me decía que el otro, que el que había ganado, no debía pensar así, pero ya verán cómo a ese también un día lo limpian y entonces piensa igual que yo, y entonces me decían que no dijera nada y yo dije que no sabía, porque estos días no pude poner nada aquí en el periódico porque no cabe. Y fue entonces cuando otro que estaba allí muy callado, sin decir nada dijo que lo peor era lo que le pasaba a él, que era el que no cabía en su casa, pues vino una cuñada con dos sobrinos del interior y se le metieron en la casa, dizque a pasar las Navidades aquí, como si fuera una fiesta sólo de la capital y las Navidades no llegarán también al interior; y el caso es que esta cuñada es que es hermana de la esposa de aquí de mi amigo y como vino con los dos chiquillos que ya son bastante grandes, pues al llegar tuvieron que darle plata para pagar la chiva y además se le metió en la casa, todo porque trajo un poco de verdura de allá del interior de regalo y unos tamales nada más y un pollo flaco. Y resulta que mi amigo no cabe en la casa y no pudo ponerse bravo nada porque ya digo que la señora que vino es hermana de la esposa y hacía tiempo que no se veían y entonces mi amigo se salió para la calle, se fue a tomar unas cervezas para poder pensar mejor lo que tenía que hacer y lo que hizo fue venir a dormir aquí y al otro día estaba en las mismas, y lo peor es que ahora piensa

**PARTICIPE**  
e invite a participar a  
sus amigos en el  
gran concurso



**Guarde los Platillos**  
**"CANADA DRY"**  
**y cámbielos enseguida**  
**150 platillos por**  
**cada boleto**  
**SON B/.40,000.00**  
**EN PREMIOS**

que con la cuñada en casa y los sobrinos y los chiquillos ya no puede ir a dormir allí ninguna noche, ni siquiera en la hamaca, pues esa la cogieron los sobrinos, y eso sí es más motivo de preocupación que no el no haber uno en el periódico, y el caso es que si se queda a dormir afuera la señora se va a poner brava y en casa no puede porque no tiene dónde, así que ya ven las cosas que le pasan a uno cuando le vienen a traer el aguinaldo del interior con verduras, tamales y un pollo flaco que no va a alcanzar ni un ala para mi compañero aquí y lo que pasa es que van a tener que comprar una gallina para la Noche Buena. Así, que ya ven y yo esto quiero decirlo porque también mi señora andaba diciendo estos días que qué bueno es que toda la familia esté reunida para Navidad y como que creo que quiere invitar a un montón de sobrinos que tiene en San Carlos, en Sabana Grande y en Parita, y a unos hermanos y a un tío que vive en Colón, y si es así me van a acabar con las gallinas, o por lo menos las más gordas.

## Una sugerción acertada

Muy acertada estimamos la sugerción que nos hace un grupo de compañeros en la carta que publicamos a continuación, esperando que las observaciones que en la misma se formulan sean debidamente atendidas por los encargados de la Biblioteca que, desde hace varios años, ha sido organizada entre nosotros. Dice así la carta referida.

"En estos días los periódicos se han venido ocupando de que para estimular la afición por la lectura se van a organizar varias bibliotecas nuevas y Clubs de lectores. Eso está muy bien, pues es indudable que debe estimularse la afición a leer, ya que leyendo es la mejor manera de ilustrarse y el hombre culto es mejor ciudadano y mejor empleado y mejor en todas sus actividades. Por eso creemos que debía aprovecharse la ocasión de que se está haciendo esta labor de estímulo a los lectores para que se ponga otra vez en movimiento nuestra Biblioteca, que ya debe tener bastantes libros, aunque no sabemos cuáles son, ni quién está a cargo de ellos. Nos parece que este es el momento que debe aprovecharse para hacer un inventario de esos libros y publicarlo en el semanario BAM para que todos sepamos los libros que hay, de las distintas cosas, y poder enterarse y decir también quién es el encargado de la Biblioteca para hacer los pedidos de libros prestados y todos esos detalles, pues seguramente que aquí hay varios compañeros a los que puede interesar conseguir algunos libros; pero ahora mismo no sabemos los que hay, decimos, ni a quienes hay que solicitarlos ni cuando. Tengan la bondad de publicar esto a ver si resulta lo que solicitamos y le damos las gracias.

(Hay varias firmas)

## Daniel Dunfond cumple años de servicios

Ayer viernes, día 17 del actual, tuvo ocasión de celebrar su décimo octavo aniversario de servicios en la Empresa, a entera satisfacción de sus jefes, que siempre le han dedicado la estimación que merece tan ejemplar empleado por su constante consagración al trabajo y puntual cumplimiento de los deberes que le corresponden, nuestro estimado compañero Daniel Dufond.

Comenzó a trabajar Daniel Dufond en esta Empresa cervecera apenas se iniciaron los trabajos para la construcción del edificio de la Planta Atlas, ingresando en calidad de peón en dichas obras, en el año 1936. La laboriosidad y espíritu de superación de nuestro estimado compañero

## LO QUE LOS EMPLEADOS DE LA EMPRESA HAN PEDIDO AL NIÑO DIOS.

Por ROLO

- Felipe: Un sábado, uno sólo, en que no tenga que firmar los famosos pisa y corre.
- Gorri: Una dupletita de tres cifras.
- Isaias: Un telescopio con la potencia suficiente para mirar a través de las paredes.
- Ochoa: Un paraguas largo y negro para que no digan que no se parece a Fulmine.
- Roberto Duque: Muchas, muchas más fiestas como la de Navidad, con mucha, muchísima comida.
- Tony Martínez: Dinero, dinero, dinero... que se pueda enterrar.
- Renato Ozores: Pues... el premio Nobel siquiera.
- Leonidas Paredes: Un vestido completo de charro con su respectiva guitarra.
- Don Ram: La jubilación como presidente vitalicio del Chincue Sporting Club.
- Pablito: Una docena de pañuelos para estrenarlos en el próximo paseo del BAM.
- Chencha: Un radio de veinticuatro tubos.
- Nando Ruiz: Una caja de champaña Mumm.
- María Eugenia: Que los niños de la Contabilidad aprendan mejores maneras.
- Enoch Velarde: Un pacto de no agresión con los Inspectores de Rentas.
- Billy Zimmermann: Que eliminen el servicio de radiopatrullas, por molesto.
- Luis A. Coutté: Una fiesta que se la brinden espontáneamente los socios de la Cooperativa.
- Don Carlos Pérez y Coronado: La alcaldía de Charco Espiritu.

# Tome Siempre Cerveza BALBOA Bien Fría y Compre los Productos Canada Dry

Dufond le valió el aprecio y la consideración de sus jefes en el trabajo, y así, cuando el edificio de la planta Atlas se termina de construir en 1938, Daniel Dufond ingresa al Departamento de envase de cerveza. Pasa después a la bodega, en la sección de barriles, distinguiéndose siempre por su gran laboriosidad, motivo por el cual, y en reconocimiento a su meritoria labor, al sentido de responsabilidad demostrado y a la experiencia adquirida en sus años de servicio, pasa a la sección de fermentación como Sub-jefe, posición que ocupa todavía con el beneplácito de sus

superiores. Este semanario aprovecha complacido la oportunidad de haber cumplido Daniel Dufond sus dieciocho años de servicios en la Empresa, para testimoniar su gran aprecio y estimación a este ejemplar compa-

ñero, formulando los mejores votos porque continúe, como hasta ahora, el camino que ha seguido, tan digno de ser imitado, para bien de esta Empresa que ha sabido valorar sus méritos y su capacidad.

## ESTE SEMANARIO NO APARECERA LA PROXIMA SEMANA

Debido a la tradicional celebración de las festividades de Pascua y Año Nuevo, y a la circunstancia de ser de fiesta los días en que se confecciona y se distribuye este semanario las dos próximas semanas, interrumpiremos nuestra publicación los mencionados días para reanudarla normalmente con la edición correspondiente al sábado 9 de enero próximo.

Aprovechamos esta oportunidad para reiterar a todos nuestros lectores el más sincero deseo de una Navidad dichosa y un feliz Año Nuevo.